ABSCHLUSSBERICHT



Zuerkennung eines Zuschusses für einen ERASMUS Studienaufenthalt Studienjahr

Universität Liechtenstein

TU. München Ausland Semester Abschlussbericht

Das Schwerste war es eine Unterkunft in München zu finden. Denn im Zentrum wo der Campus und die Fakultät für Architektur liegen sind war Wohnheime für viele Studenten, aber diese sind alle für reguläre Studenten reserviert. Austauschstudenten müssen selbst suchen, was sich trotz Mithilfe des International Office schwierig gestaltet.

Nach eineinhalb Monaten hab ich aber dann ein sehr günstiges Zimmer vermittelt bekommen, das zudem eine sehr gute Lage hatte. Ein Zimmer in einer privaten Wohnung, wobei man die Küche und das Bad mit drei anderen teilte. Das war kein Problem, da alle sehr freundlich waren und ich deshalb sehr viel deutsch mit meiner Vermieterin und den Mitbewohnern sprechen konnte. Nun konnte ich mich mehr auf das Studium konzentrieren und die Zeit in München genießen.

Die Einführung war sehr gut organisiert. Ein fast zwei Wochen langes Programm, ausgefüllt mit vielen verschiedenen und interessanten Punkten, bei denen man zuerst die Universität erkunden und später auch die Stadt. Währendessen lernte man auch andere Austauschstudenten kennen und konnte zum Beispiel einen Intensiv-Deutschkurs, mehrere Museen, andere Sehenswürdigkeiten oder auch andere Städte nahe München besuchen. Wöchentlich wurde ein International Stammtisch abgehalten, aber leider gab es Probleme mit der Unterkunft, und deswegen konnten die Studenten die noch keinen Platz gefunden hatten nicht daran teilnehmen.

Die Kurswahl war auch sehr gut organisiert und man sich zuerst von den Dozenten und ihren Vorlesungen einführen lassen, um dann die besten und geeignesten zu wählen. Das war aber wieder alles auf Deutsch und es war zum Teil schwierig für die Austauschstudenten das zu verstehen. Ich habe fast alle Kurse belegt, die ich wollte, und einfach nach der Kurseinführung belegt, dabei waren es verschiedene Vorlesungen von drei verschiedenen Lehrstühlen.

Ich hab versucht soviele Lehrveranstaltungen zu belegen wie es für mich möglich war. Deswegen hatte ich mehrere Vorlesungen wie, "Munich Plan", "Art of Inhabitation", "Beyond Urban Image", "Reste Landschaft Entwerfen" und "Deutsch als Fremdsprache" zusammen mit einer Integration und "Studio Design" ausgewählt, zum Abschluss Prüfungen geschrieben, ein Expose angefertigt und eine Präsentation abgehalten, wodurch ich alle gemacht habe und keine verpasste.

Im Design Studio war eine sehr große Gruppe mti fast 70 Studneten, Bachelor, Master und Diplom Studenten zusammen mit 5 Assistenten und einer Professorin. Die Studenten waren zu 90% Deutsch und die Erasmus Studenten waren meistens von europäischen Universitäten, bis auf ein Student aus Brasilien. Die Assitenten waren sehr freundlich und auch das Atelier war gut und angenehm.

Die Dozenten direkt zu kontaktieren war eigentlich nicht sehr einfach und wo so viele Studenten mehr Verantwortung haben, kann man die nicht einfach finden aber normalerweise braucht man es nicht und es ist möglich den Assistenten einfach eine Email zu schreiben, oder persönlich zu kontaktieren.

Erstellt am:	01.02.2011	Version 1
Erstellt von:	V. Burtscher	Seite 2

UNIVERSITÄT LIECHTENSTEIN

ABSCHLUSSBERICHT

Zuerkennung eines Zuschusses für einen **ERASMUS Studienaufenthalt Studienjahr**

Universität Liechtenstein

Für die einheimischen Studenten ist meist sehr höflich und freunlich mit fremden Studenten. Ich persönlich habe mehrere gute Freunde gefunden, die ich auch in Zukunft besuchen werde oder zu mir einlade.

Auf jeden Fall ist es schön in München zu studieren und zu leben. Es hat mir sehr gut gefallen und ich würde es noch einmal wählen, wenn ich wieder zurück in die Vergangenheit gehe und vermutlich würde ich es mehr und besser genießen.

Mit Besten Grüssen	